
开通绿色通道、 邀请专家坐
诊、 成立医联体……自2015年9
月延庆中医医院成为北京中医医
院的托管医院后， 一年来， 不仅
延庆居民在 “家门口” 看上顶级
专家， 而且延庆更多乡镇社区的
群众也享受到了延庆中医医院的
服务 。 记者了解到 ， 今年上半
年， 延庆中医医院门诊量同比增
长7%， 病床使用率同比增长3.03%，
出院人次增长15.29%， 住院手术
量增长16.82%。

开通绿色通道
顶级专家延庆会诊

“我这身上有好几种病 ， 比
较复杂。 本来心想， 肯定还得去
北京的大医院做检查， 真麻烦。
正发愁， 就得知咱们区中医院有
了绿色通道， 最终我在这治了一
个月， 就康复出院了。” 家住康
庄镇的高先生说道。

高先生告诉记者， 他患有胆
管结石、 肝硬化等疾病， 家人都
劝他， 到北京的三甲医院找个专
家， 好好看看， 但是一想到要跑
上几十公里到市里预约专家、 做
各项检查， 他就发憷。 后来， 听
朋友说， 在延庆中医院就能看上
北京中医医院的顶级专家， 果断
来到了区中医院就诊。

记者了解到， 托管后， 延庆
中医医院与北京中医医院间有了
绿色就医通道， 不仅可以直接进
行双向转诊， 同时， 延庆区的急

危重症患者可享受到北京中医医
院顶级专家的会诊查房， 直接到
北京中医医院进行相关检查项
目。 一年来， 延庆共有20余名病
人享受到绿色就医通道服务， 切
实方便了患者。

邀请专家坐诊
“家门口”享三甲服务

“我挂妇科。”“我想挂个看脾
胃的专家号 。” “我挂刘清泉大
夫。”在延庆中医医院，每逢北京
中医医院专家出诊的日子， 挂号
窗口前总有不少患者排队。 患者
们或是找相应的科室， 或是直接
挂某位专家。“这些专家的号，就
是去北京总院看，都特别不好挂，
现在在咱延庆就能挂上， 真是太
好了。”患者们纷纷表示。

据了解 ， 自 2015年 9月起 ，
北京中医医院脾胃病、 肾病、 妇
科等近20个科室专家相继到延庆
中医院出诊 ,全年共有49位专家
出诊833人次， 将更高水平的医
院服务送到延庆患者的家门口。

此举不仅让群众受益， 更是
为延庆中医医院的科研教学等工
作提供了新的支撑， 为医院构建
了一支技术精湛、 创新务实的人
才梯队。 “专家从患者的症候、
病史 、 日常表现等方面细致诊
断， 准确辨证， 对我的诊疗技能
提升有很大帮助。” 长期跟随呼
吸科首席专家刘清泉大夫抄方的
徐铁有大夫说。

成立医联体
优质服务到基层

据悉， 为扩大优质医疗的覆
盖面， 让更多群众享受到更高水
平的医疗服务，托管后，北京医生
到延庆， 延庆城区医生则走到乡
镇社区。

目前， 以北京中医医院为龙
头， 延庆中医医院为核心， 大榆
树、张山营、千家店等8家社区卫
生服务中心为合作医院的北京中
医医院延庆区中医医联体已经成
立。 将优质中医药服务下沉至基
层， 实现中医医联体内 “资源共
享、双向转诊、预约诊疗、技术扶
持”。目前，延庆中医医院已向医
联体单位共派出医师196人次，诊
疗3156人次，转诊14人次。

不仅如此， 延庆中医医院还
积极把握京津冀一体化协同发展
契机，派出骨伤、皮肤科等科室专
家到张家口市中医院出诊。同时，
医院还与河北北方学院签订临床
教学基地协议， 成为河北北方学
院临床教学基地， 促进京冀两地
中医事业发展。

“托管，为延庆中医医院托出
一片新天地， 让我们社会效益与
患者满意度不断提升。未来，我们
将借助北京中医医院的医、教、研
等优质资源， 大大提升诊断技术
和治疗水平， 使高质量的医疗服
务惠及延庆群众。”北京中医医院
延庆医院执行院长汪红兵说。

近日，朝阳区平房地区5家非
公党组织正式成立，通过“同舟共
益”综合体，把公益理念引入非公
企业党建工作中来， 有效契合企
业的公益需求， 寻找党组织与企
业间更多的“共同语言”，增强非
公党建的凝聚力和感召力。

据了解， 平房地区以区域划
分成立了5个非公党组织，覆盖整
个地区。 分别是平房村非公支部
委员会、 石各庄村非公支部委员
会、 雅成里社区非公支部委员
会 、 国美家园社区非公支部委
员会、 定福家园南社区非公支部
委员会。

“从今往后，这里将是非公党
员最坚实的组织阵地、 最可靠的
活动平台、最温馨的精神家园，我
们欢迎符合条件的流动党员回归
组织，来这里安家落户。也希望更
多的党员、更多的志愿者、更多的
企业加入我们‘同舟共益’，我们
继续携手让平房变成更加温暖美
好的家园。” 平房地区工委副书
记尹航告诉记者。

谭学聪是平房地区梧桐房地
产公司国美店经理， 同时也是地
区的一名非公党员。2014年，他带
领员工加入了地区“同舟共益”党
建项目， 利用公司资源参加各类
志愿活动， 为本社区居民提供打
字复印、代收快递等服务。谭学聪
说：“作为一名非公企业党员，我
将继续带领企业， 更多的参与公
益事业，更好地服务地区百姓。”

尹航表示，近年来，随着地区
经济社会的发展， 地区非公经济
迸发出前所未有的强大活力，在
带动经济发展、 促进地区繁荣和
改善服务民生方面起到了积极作
用。在新的形势下，成立非公党组
织既是“延伸党的服务触角，落实
全面从严治党”的时代要求，也是
“整合资源搭建平台，促进非公企
业健康发展”的有利保障。在非公
党建领域引入“同舟共益”公益理
念，既是搭建非公企业参与发展、
共享成果的桥梁， 也是做实做强
“同舟共益”项目，打造特色非公
党建的新路子。登报咨询电话：63522410
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居民“家门口”就诊顶级中医
□本报记者 陈曦 通讯员 贾艳方/文 陈艺/摄

职工食堂做出“宫廷宴”
珍珠丸子、糖醋排骨、松鼠鱼

……近日， 中金数据系统有限公
司职工餐厅人头攒动，热闹非凡，
在一道道营养丰富，色、香、味、形
俱全美食的诱惑下， 一些瘦身男
女也顾不得 “清规 戒 律 ”，一 边
品尝美餐 ， 一边为菜肴评分 。
这 是 记 者 在 该 公 司 工 会 举 办
的第二届创新美食岗位练兵活动
上看到的一幕。

本次岗位练兵活动以团队为
单位开展，每队包括热菜、冷荤、
面点、服务四个工种，分别以中金
农家宴、中金商务宴、中金私家宴
作为主题， 每个大主题下设两个
分主题：中金农家宴设“北京八大
碗” 和“应季农家宴 ”； 中金商
务宴设 “流行风尚宴 ”和“时尚
创新宴”；中金私家宴设“中金宫
廷宴”和“中金府邸宴”。每个团队

根据主题自行选择菜品原料，进
行菜单设计、菜品制作及营养分
析 ， 在规定的时间内完成宴席
制作。

整个活动包括岗位练兵和自
由品鉴两部分， 工会邀请公司领
导、 热心美食的职工作为本次活
动的评委，综合菜品、服务、整桌
宴会搭配等几个方面进行评定和
打分。 应邀而来的评委无不为现
场200多道菜品的精巧构思折服。
评比结束后， 自由品鉴让更多员
工能够参与进来。面对美食，大家
纷纷掏出手机拍摄， 并在朋友圈
“晒”了出来。

“我们希望通过岗位练兵活
动，鼓励餐饮部员工努力钻研、不
断创新的精神，同时，也让更多职
工一饱口福。 ”公司工会主席申海
山说道。

□本报记者 博雅 文/摄

非公企业党组织覆盖平房
□本报记者 刘欣欣 文／摄

医联体服务到延庆

市民进菜园追忆“老口味”
□本报记者 黄葵

“今天不但学会了用大白菜
做酸菜， 还第一次见到金童玉女
黄瓜， 太有意思了！” 近日， 在
北京市农业局产销办、 宣教中心
主办的 “农业带您进园区追寻记
忆老口味” 活动上， 来自朝阳区
安贞社区的张女士感叹道。

冬储大白菜是老北京人与这
座城市共有的记忆， 直到现在，
很多老北京人还习惯在冬天拿它
做 “当家菜”。 记者了解到， 北
京市共播种冬储大白菜6万余亩，

品种包括北京新三号、 北京新四
号、 北京新2号和津绿等， 种植
面积较大的区县依次是密云、 大
兴、 房山等。

眼下， 正是大白菜丰收的季
节。 此次 “农业带您进园区， 追
寻记忆老口味” 农事体验活动共
邀请50余人参加， 大家来到位于
昌平的川府菜缘 ， 在这个占地
300亩、 拥有81座智能化生态暖
棚的菜园， 除了让参与者动手体
验农耕， 活动还安排了包饺子、

做泡菜活动。 大家纷纷表示， 通
过活动对北京农业发展有了更直
观、 更深刻的了解。

中金公司创新美食技能竞赛


